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汪洋：堅決摒棄
「宗教搭台經濟唱戲」

中共中央政治局常委、全國政協主

席汪洋近日在江蘇調研宗教工作。他

先後走訪了江蘇省有關宗教團體、宗

教院校和宗教活動場所，並同當地宗

教界人士進行了座談。他在調研時特

別強調，各級黨委要深刻認識宗教工

作無小事，切實加強黨對宗教工作的

領導。他指出，要把宗教工作納入重

要議事日程，健全宗教事務管理網

絡，落實宗教工作責任制，確保基層

宗教工作有人抓、有人管、能管好。

要堅決摒棄「宗教搭台、經濟唱戲」

的錯誤思想。

■香港文匯報·人民政協專刊記者

馬曉芳綜合報道

汪洋強調，要深入學習領會習近平總書
記關於宗教工作的重要論述，全面準

確貫徹黨的宗教工作基本方針，堅持我國宗
教的中國化方向，提高宗教工作法治化水
平，支持宗教界加強自身建設，鞏固黨同宗
教界的愛國統一戰線，為實現中華民族偉大
復興的中國夢凝聚正能量。

不得將宗教場所作企業資產上市
調研期間，汪洋深入江蘇省有關宗教團
體、宗教院校和宗教活動場所，了解宗教事
務管理、團體建設、人才培養等情況，並主
持召開座談會，聽取宗教界人士的意見建
議。汪洋對江蘇貫徹黨中央關於宗教工作決

策部署取得的成績給予了肯定。他指出，宗
教工作關係黨同人民群眾的血肉聯繫，關係
社會和諧、民族團結、國家安全。
汪洋表示，嚴禁商業資本介入宗教，任何

組織和個人不能投資和經營宗教活動場所，
不得將宗教活動場所作為企業資產上市。各
宗教要深入挖掘教規教義中有利於社會和

諧、時代進步、健康文明的內容，對教規教
義作出符合當代中國發展進步要求、符合中
華優秀傳統文化的闡釋，形成更多宗教中國
化新成果。

嚴守教規戒律提升宗教修為
汪洋強調，要加強教風建設和內部管

理，嚴守教規戒律，提升宗教修為，愛護
社會聲譽，共同維護宗教界的良好形象。
要辦好宗教院校，培養一支政治上靠得
住、宗教上有造詣、品德上能服眾、關鍵
時起作用的宗教教職人員隊伍，促進宗教
的健康發展。
汪洋還走訪了江蘇省政協機關，並主持
召開了住蘇全國政協委員座談會，聽取對
全國政協工作的意見建議。他強調，要進
一步學習領會習近平總書記關於加強和改
進人民政協工作的重要思想，要牢牢把握
新時代人民政協的新使命新任務，推動人
民政協這一具有中國特色的制度安排更加
成熟更加定型。
在江蘇期間，汪洋還考察了有關台資企業
和台灣青年創業學院。
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香港文匯報‧人民政協專刊訊 政協第
十三屆全國委員會第十二次主席會議16
日在京舉行，中共中央政治局常委、全國
政協主席汪洋主持會議並講話。
會議傳達學習了習近平總書記近期關於
人民政協工作的重要講話精神。汪洋指
出，習近平總書記重要講話對當前和今後
一個時期人民政協工作提出新的要求，是
做好新時代人民政協工作的根本遵循和科
學指南。認真學習貫徹習近平總書記重要

講話精神，是人民政協各級組織當前和今
後一個時期的一項重大政治任務。即將召
開的第四次常委會會議要把深入學習貫徹
習近平總書記重要講話精神作為重要內
容，進一步把思想和行動統一到習近平總
書記重要講話精神上來，將習近平總書記
關於加強和改進人民政協工作的重要思想
理論研討會的成果轉化為常委會組成人員
的思想共識和全國政協推進工作的具體舉
措，為迎接人民政協成立70周年作好理

論和實踐準備。
會議聽取了港澳台僑委員會和外事委員

會的工作匯報。審議通過了政協第十三屆
全國委員會常務委員會第四次會議議程
（草案）和日程，決定11月28日至29日
在北京召開全國政協十三屆常委會第四次
會議。
會議審議並原則通過全國政協加強和改

進人民政協工作重點任務實施方案、政協
全國委員會提案工作條例（修訂草案）、

修訂後的政協全國委員會視察考察工作條
例和有關人事事項草案。上述草案將提請
第四次常委會會議審議。
全國政協副主席張慶黎傳達了習近平總

書記重要講話精神。全國政協副主席兼秘
書長夏寶龍等分別就有關議題作了說明。
全國政協副主席萬鋼、盧展工、馬飈、梁
振英、楊傳堂、李斌、汪永清、蘇輝、鄭
建邦、辜勝阻、劉新成、何維、邵鴻、高
雲龍出席會議。

全國政協主席會決定本月28日至29日召開常委會

香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者馬曉芳北京
報道）中國致公黨第十五屆中央常務委員會第四次全
體會議近日在河南鄭州舉行。本次會議的主題是如何
在新時代進一步發揮僑海特色，履行好參政黨職能。
全國政協副主席、致公黨中央主席萬鋼出席會議，並
就學習貫徹習近平新時代中國特色社會主義思想，做
好新時代致公黨的僑海工作講話。萬鋼指出，努力在
凝聚僑海之心、匯聚僑海之智、發揮僑海之力、維護
僑海之益上取得新進展，推動廣大僑海界人士成為促
進中國現代化建設和改革開放創新的發展之橋，成為
促進中國人民與世界人民友好交往的和平之橋，成為
促進中外交流與互利共贏的合作之橋。
萬鋼指出，致公黨要深刻理解習近平新時代中國特
色社會主義思想對做好僑海工作的新判斷新要求。黨
和國家歷來重視僑海的力量，注重發揮海外僑胞、歸
僑僑眷和留學人員在參與祖（籍）國現代化建設和促
進祖（籍）國和平統一大業中的作用。特別是中共十
八大以來，以習近平總書記為核心的中共中央，立足
和平崛起的中國現狀以及世界政治經濟文化格局，提
出了「一帶一路」倡議、致力構建人類命運共同體的
美好願景，同時更加注重發揮華僑華人在促進中外經

濟合作、文化交流、民心融通，提高中華文化國際影
響力的作用，致力推動中華民族與世界其他民族文明
交流、文明互鑒、文明共存。致公黨要深入學習習近
平總書記關於僑務工作的思想，並將其作為指導我們
新時代做好僑海工作的根本遵循。要加強和改進新時
代致公黨僑海工作的着力點，必須堅
持以習近平新時代中國特色社會主義
思想為指導，以凝聚僑海心、發揮僑
海力、同圓共享中國夢為主題，以完
善僑海發展格局和健全致公黨僑海工
作體系為重點，堅持為國家大局服務
和為僑海服務相統一，全面落實「五
位一體」總體佈局和「四個全面」戰
略佈局。
他要求，致公黨要以學習作為永恒
的主題，以新本領推動僑海工作展現
新氣象。一是要着力提高戰略思維能
力、創新思維能力和底線思維能力，
更加重視培養符合新時代要求的科學
思維方法；二是要增強正確協調關係
的本領、科學謀劃僑海工作發展佈局

的本領和把握僑海工作發展規律的本領，努力在實踐
中增長才幹，不斷提高履職盡責的素質和能力。自覺
站在新時代新的歷史方位，切實做好廣泛團結聯繫海
外僑胞、歸僑僑眷和留學人員的工作，為共同致力於
中華民族偉大復興凝聚更強大的民心力量。

香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者 馬曉
芳 北京報道）在近日舉行的「2018全國新型
職業農民培育發展高峰論壇」上， 九三學社
中央原副主席、著名統計教育家與經濟計量學
家賀鏗指出，農業現代化存在的基本障礙之一
就是土地障礙，「土地流轉的問題到現在也沒
有解決好，土地不流轉怎麼能夠搞大農業？」
他認為，大農業、現代化農業並不是要辦許許
多多大農場，而是以家庭為基礎、集約化的農
業形式發展的現代農業。
他強調，三農問題的核心是農村、農民、農
業，要解決的是城鄉二元化結構。農村的方向
是城市化，要把農村城市化問題放在突出位
置，加緊建設小城鎮，盡量讓千千萬萬農村剩
餘勞動力做到就近就業，不再離鄉背井才是關
鍵。他說，解決農民問題的根本方向是市民
化。過去80%左右的農村人口搞農業，現在的
發達國家如美國、法國其農業人口只佔3%~
5%。所以一定要幫助中國剩餘的超過70%的
農民市民化，讓他們在非農領域裡就業，這才
能解決農村問題。農民市民化，農業一定要現
代化，「沒有現代化的農業，3%~5%的農業
人口怎麼能夠養活95%的非農業人呢？」
他表示，農業現代化當下進展慢，現代農業

服務體系也還沒有建設好，「應該把整個國家
怎樣走向現代化聯繫起來，才能夠解決三農的
問題。」要培養有現代知識的從事農業的技術
專家。培訓內容應該思想技術並舉，思想不是
口號，要做到真正地愛國、愛農業。要認真改
革農村人才機制，「現在農業技術方面的人才
比例不算小，每個省都有一個農業大學，從本
科到博士後，整套都有。全國有中國農業大
學，還有各個市的理工學院，大多數都設有農
學專業。培養力度不算小，可農村留不住這些
高級農業人才，為什麼？機制不行，二元化結
構也促使他們學農而不務農。所以是整個機制
怎麼改革的問題，機制不解決，光培養培訓新
型農民，也留不住，發展不起來。」

香港文匯報‧人民政協專刊訊
以全國政協委員、陝西省政協主
席韓勇為團長，全國政協委員、
全國政協農業和農村委員會副主
任馬中平為副團長的住陝全國政
協委員考察團，近日圍繞「自由
貿易試驗區和全域旅遊發展」專
題在海南進行考察並召開座談
會。海南省政協主席毛萬春主持
座談會。
委員們認為，海南省認真學習

貫徹習近平總書記在慶祝海南建
省辦經濟特區30周年大會上的講
話精神，以國際旅遊島建設為總
抓手，銳意探索創新、不斷深化
改革，充分發揮了改革試驗田和
對外開放重要窗口作用，特別是
在自由貿易試驗區（港）和全域
旅遊發展方面創造了許多好經驗
好做法，為陝西創建全域旅遊示
範省，構建全方位開放新格局提
供了有益借鑒。
韓勇指出，他山之石，可以攻

玉。建設中國（陝西）自由貿易
試驗區和創建全域旅遊示範省是
深入貫徹習近平新時代中國特色
社會主義思想、落實國家戰略的
重要實踐，也是陝西提升對外開
放水平、厚植發展優勢的重大戰
略機遇。要按照習近平總書記
「主動融入『一帶一路』大格
局」的要求，以制度創新為核
心，突出特色發展，在借鑒、複
製、集成先進經驗的基礎上，着
力打造高水平陝西自貿試驗區，
推進旅遊業轉型升級、提質增
效，為陝西追趕超越增添新動
能。考察團一致認為，陝西和海
南具有加強合作的良好基礎和巨
大優勢。要充分發揮人民政協的
橋樑和紐帶作用，重點在自由貿
易試驗區建設、文化旅遊發展、
軍民融合、農業科技等方面進行
更深層次、更寬領域的交流與合
作，共同助力兩地經濟社會更好
更快發展。

香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者劉蕊河南報道）又是一年
山藥季。近日，來自河南省民革祖國統一委員會、鄭州市政協社會
和法制委員會、鄭州市民革委員會、鄭州市民革三聯支部等40餘
人走進河南省焦作市溫縣的一個山藥種植地，現場體驗挖山藥、烤
紅薯，以「地氣十足」的形式進行助農體驗活動。
本次活動的發起人是劉五一，他在線上是助農大V，線下則是接
地氣的「委員」。劉五一現任河南省民革祖國統一委員會主任、鄭
州市政協社會和法制委員會主任、鄭州市民革副主委。在現場，已
經連續多年到山藥種植地挖山藥的他儼然已經掌握了挖山藥的竅
門，能夠很快將一根山藥完好地挖出。而其他首次參加活動的人員
則在下鍬之時，極易將山藥弄斷。
山藥村長范志強告訴香港文匯報記者，挖斷的山藥就不能出售

了。律師邱梅平時愛吃山藥，她感歎道，到了山藥地，才知道山藥
原來是一顆苗只能長一根，山藥主根垂直往地裡鑽，「一根山藥有
多長，就是它鑽進地下有多深。溫縣壚土地很結實，它需要多大的
力量才能扎入地下一米多深，所以需要心無旁騖、篤定專注，突然
覺得我和山藥很像。」她更坦言，挖一根山藥，就要挖一米多深的
土坑，深感農人不易。
現場，助農團不僅體驗挖山藥，還用傳統方式在地頭搭火烤紅

薯，蹲在地上吃大鍋飯。這樣極具現場感的圖片和視頻經過網絡的
傳播，迅速引起網友圍觀點讚，都稱這樣的活動「接地氣」。

■■近日近日，，中共中央政治局常委中共中央政治局常委、、全國政協主席汪洋在江蘇調研宗教工作全國政協主席汪洋在江蘇調研宗教工作。。這是汪洋在這是汪洋在
江蘇省佛教信息化大數據中心考察江蘇省佛教信息化大數據中心考察。。 新華社新華社

■■全國政協副主席全國政協副主席、、致公黨中央主席萬鋼在致公黨中央主席萬鋼在
會議講話會議講話。。 香港文匯報北京傳真香港文匯報北京傳真

■■九三學社中央原副主席賀鏗論九三學社中央原副主席賀鏗論
壇發言壇發言。。 香港文匯報北京傳真香港文匯報北京傳真


